



L'alimentation des porcs après le sevrage

Par J.-R. PELLETIER, M. Sc. asst. régisseur, Station expérimentale St-Anne de la Pocatière, Qué.

Lorsqu'une truie est destinée à élever deux portées par année, les porcelets devraient être sevrés à l'âge de 7 semaines; mais si elle n'en donnait qu'une, ou si le lait écrémé manquait, il vaudrait mieux les sevrer à 10 semaines. La période de sevrage constituant l'époque critique de l'engraissement, il est nécessaire d'entraîner les porcelets à la moulée alors qu'ils sont encore à la mère. Dans un coin de la loge, où seuls les porcelets ont accès, on servira dans un petit auget soit de l'avoine ronde ou un mélange de moulée d'avoine finement sâssée et du graau. Pour prévenir l'anémie qui est une maladie courante, on ajoutera des galettes de gazon arrosées d'une solution contenant de l'oxide de fer, à raison d'une cuillerée à thé dans une pinte d'eau.

Durant les deux premières semaines qui suivent le sevrage les cochons doivent être soignés 5 ou 6 fois par jour avec une ration de 2 parties d'avoine finement moulue, 1 moulée d'orge et 1 moulée de blé ou gru. S'il n'y a pas de lait écrémé il faut y suppléer avec des déchets d'abattoirs (tankage) à raison de 7 ou 8% du poids de la moulée. L'huile brute de foie de morue donnée à raison d'une once par porc à chaque jour corrigé les maux de pattes et hâte la croissance particulièrement à cette époque.

Quand les cochons sont destinés à la production du bacon et qu'ils ont surmonté favorablement les revers du sevrage, deux méthodes d'alimentation peuvent être suivies. La première consiste à servir à satiété une ration complète et balancée afin de hâter l'engraissement et par là l'expédition à bonne heure sur le marché alors que les prix sont élevés.

Un tel système est bon en autant que les rations sont convenables telles que

celles qui sont faites de 5 parties de moulée d'avoine, 1 d'orge, 2 de blé ou gru et 9% de "tankage" ou 3 livres de lait écrémé par chaque livre de moulée et servies durant le premier mois. A mesure que les cochons vieillissent, les quantités de moulées d'orge et de blé sont augmentées quand la quantité d'avoine est réduite au point où au quatrième mois la ration est composée de 5 parties d'orge, 3 d'avoine et 3 de blé ou gru. La quantité de lait ou de "tankage" est aussi réduite lentement afin de ne servir au dernier mois qu'une livre de lait ou 5% de "tankage". Durant toute la période d'engraissement le supplément minéral de 25 livres farine d'os, 50 chaux broyée finement moulue, 23 gros sel et 2 oxide ferreux est ajouté à raison de 3% de la moulée. Du foin vert de trèfle, luzerne ou navette, en quantité limitée, est recommandable excepté durant le dernier mois. En suivant une telle procédure durant les trois dernières années, les cochons de cette Station qui furent expédiés à Montréal ont été classés 90% "Selects".

La seconde méthode, quoiqu'elle ne permette pas de produire ni de vendre aussi avantageusement, convient bien au cultivateur qui dispose d'un bon pacage et d'une faible réserve de grains, puisque les cochons seront ainsi gardés au pacage durant 3 ou 4 mois et recevront une quantité limitée de moulée. Dans un tel cas, il est bon de leur donner de l'eau fraîche en abondance, de l'ombre et un bon pâturage de trèfle, luzerne ou navette. La ration supplémentaire recommandée est celle de 6 parties moulée d'avoine, 3 d'orge et 1 de "tankage". Afin d'obtenir un meilleur finissage des cochons, il faut nécessairement augmenter la part d'orge avec l'âge des cochons et les garder à l'intérieur durant les trois dernières semaines d'engraissement.

L'agriculture et le cuir

(Suite de la page 2)

pays étrangers, les peaux des bovins canadiens représentaient 72 pour cent du total des peaux de ce genre employées en 1933. Le poids total des peaux de bovins se montait à 63,867,012 livres, celui des peaux de veaux et de chevreaux à 12,510,117 livres et celui des peaux de moutons à 3,621,303 livres. En enrayant les ravages des hypodermes et d'autres fléaux, les autorités agricoles fédérales, provinciales et locales, sauvent tous les ans un nombre de plus en plus grand de peaux de bovins pour l'avantage des cultivateurs. Une augmentation a été notée en 1933 dans la quantité de peaux et de cuirs employés et dans les prix payés par livre, mais le résultat d'une enquête entreprise par le Conseil National des Recherches fait voir qu'au bas minimum 50 pour cent des cuirs canadiens produits en 1930 étaient endommagés par des trous de larves, causant ainsi une dépréciation d'au moins \$700,000 sur la valeur des cuirs ouvrés pendant l'année.

Une jeune bambin est enseveli, sous un tunnel de neige, à Rivière-du-Loup.

Laval Lapointe, âgé de onze ans, est mort, enseveli sous le tunnel de neige qu'il venait de creuser avec son frère Jean-Charles, âgé de 13 ans. Celui-ci a vu la mort de près, mais heureusement, un passant l'a aperçu et l'a sorti de sa dangereuse position.

Les deux frères, enfants de M. Alfred Lapointe, de Rivière du Loup, s'étaient construit un fort de neige qu'ils rendirent accessible en creusant un profond tunnel, sous plusieurs pieds de neige. Samedi, au moment où ils rampaient sous le tunnel, la neige s'effondra. Jean-

Charles, heureusement, avait la tête hors de la neige et il pouvait respirer.

Pendant de longues heures, les garçons restèrent dans cette position, le plus jeune mourant d'asphyxie sous la neige. Un passant vit enfin la tête de Jean-Charles émergeant de la neige. Il le retira de sa position avec grande difficulté, l'enfant ne pouvant plus s'aider en aucune manière. Il avait une partie du corps gelé. Laval était mort depuis longtemps lorsqu'on retira son cadavre.

Les soldats protégeront les voteurs au plébiscite de La Sarre.

D'un mardi à l'autre

Pour le fromage les chiffres sont de 1,023,273 boîtes dont 95.53% de 1ère qualité, à comparer avec 1,171,034 dont 94.87% de 1er choix.

Durant 7 mois, de janvier à octobre, nos exportations de beurre se sont élevées à 284,300 lbs évaluées à \$65,450. Durant la même période de l'année précédente elles avaient été de 3,716,300 lbs de beurre représentant \$686,237.

Au chapitre du fromage, les chiffres sont de 42,122,000 lbs représentant \$4,435,275, pour 1934, de janvier à octobre, contre 52,291,400 livres évaluées à \$5,750,717, en 1933.

Selon le rapport final des stocks de beurre et de fromage sur tous les points du Canada au 1er décembre 1934; il y aurait au pays, 41,110,179 lbs de beurre de beurrier soit 41.3% de plus qu'à la même date en 1933. Il faut tenir compte également du beurre de laiterie, qui accuse un surplus de 55.7% sur les stocks qu'il y avait à même date, en 1933.

Les stocks de fromage à la même date dépassent ceux de l'an dernier de 7.7% à 17,884,114 lbs au 1er décembre 1934.

Les journaux rapportent une nouvelle parue dans un quotidien anglais de Montréal, à l'effet que M. C. Houde, maire de la Métropole serait candidat indépendant aux prochaines élections fédérales que nous aurions sûrement en 1935.

Un nouveau deuil pour la Législature M. Georges Dansereau, député provincial du comté d'Argenteuil, élu en 1927 est décédé au cours de la semaine dernière. Lorsque les députés se réuniront à Québec, pour la session qui commencera dans quelques jours, ils constateront que la mort a fauché assez remarquablement dans les rangs de la députation provinciale. Si nous ajoutons aux décès plusieurs nominations faites durant l'année, les sièges vacants sont assez nombreux.

Montréal a été aux prises avec une forte tempête de neige. Il est tombé plus de six pouces de neige, en quelques heures. Le vent et la neige n'ont pas oublié non plus l'excellente hospitalité de notre bonne vieille cité de Champlain, où les bons "pelleteux" ont fort à faire depuis quelques semaines.

Des expatriés de la région Sarroise reviennent dans leur petite patrie afin de prendre part au plébiscite qui décidera si cette région minière actuellement sous la garde d'une police internationale, passera en territoire allemand ou français.

Autrefois un dépouvement de la population juive vit accourir de tous les coins de la Judée une foule à Bethléem. Il en est résulté, vous savez quoi, la naissance d'un Rédempteur pour l'humanité.

Le plébiscite de la Sarre nous ménage-t-il une paix définitive entre deux nations qui n'entretiennent vraiment pas une amitié des plus tendres entre elles, ou bien le déclenchement d'un conflit. Prions pour que la parole du Souverain pontife soit exaucée: "Que le Seigneur sévisse contre les nations qui souhaitent la guerre."

La province d'Ontario, d'après son premier ministre, entre dans la nouvelle année avec beaucoup de confiance. Ce serait la dernière année où l'état des recettes et des déboursés de cette province accuserait un déficit.

La mort a séparé M. et Mme Georges Bergevin, natifs de St-Martin, Qué., à une demi-heure d'intervalle, hier.

Mme Rose-Anna Bergevin, âgée de 57 ans, mourut subitement chez elle quelques minutes après avoir appris que son mari, âgé de 63 ans, était mort à l'hôpital de Burbank, trente minutes auparavant.

Le couple laisse deux fils et deux filles.

Bon signe.—Du 17 au 28 décembre 1,400,000 lettres sont passées par le bureau de poste de Québec, ce qui représente une augmentation de 150,000 sur l'an dernier. Le nombre des colis a aussi été beaucoup plus considérable. Il faut s'en réjouir, car c'est là un signe de plus grande prospérité, en songeant aussi aux employés qui ont dû travailler double pour nous assurer un service parfait.

Mme Georges Boutin, de St-Charles de Bellechasse, rang Hétrière, a été tuée par un boeuf devenu furieux. S'étant rendue à l'écurie pour soigner le troupeau, en l'absence de son mari, elle fut victime de ce terrible accident. Ce boeuf dans la soirée que des voisins s'étaient rendus au domicile de la victime, qu'ils ne trouvèrent personne à la maison. Ils se rendirent alors à l'étable où ils pensaient trouver leur voisine. Mme Boutin, gisait sur le plancher de l'écurie, sans vie et le corps horriblement mutilé. Le boeuf, encore furieux, semblait les défier, et pour tirer le cadavre de l'écurie, ils durent appeler d'autres voisins et s'armer de barres de fer pour se prémunir.

La Grande-Bretagne est à préparer un pacte général de sécurité, en Europe, groupant toutes les puissances continentales en 1935 à la cause de la paix. On prétend, dans les cercles diplomatiques que cette initiative a des chances de réussir. Ce plan garantirait l'indépendance de l'Autriche et permettrait de résoudre, d'une façon satisfaisante, la vieille hostilité franco-allemande et régler la controverse entre la Yougoslavie et la Hongrie.

C'est le 23 du mois courant que les actionnaires de la Banque du Canada se réuniront à Ottawa, pour procéder à l'élection du Conseil d'administration de notre banque centrale. Seuls pourront voter les actionnaires qui auront complété, au 2 janvier, le paiement de leurs actions.

Le sang coule encore au Mexique, dans les rangs des catholiques. Quatre hommes et une femme sont abattus à coups de fusil au sortir de la messe par un groupe de manifestants des "chemises rouges" qui dénonçaient Dieu et l'Église. Et on nous dit qu'il n'y a pas de "sans Dieu".

Des statistiques qui viennent d'être compilées révèlent que la population du Canada, est actuellement de 10,835,000 âmes, ce qui représente une augmentation de 185,000 sur le total de l'an dernier à pareille date. Cette augmentation s'est accomplie en dépit des entraves mises à l'immigration depuis quatre ans, ce qui indique que la population est de plus en plus essentiellement canadienne de naissance.

Encouragez nos Annonceurs

SECTION FEMININE

Enq

QUELS LIVRES, REVUES, LITTE- NAUX LISEZ-VOUS OÙ VONT VOS PRÉFÉRENCES? SUR QUOI LES BAS COMMMENT LISEZ-VOUS?

Quels livres, revues, journaux lisez-vous?

a) Livres traitant de philosophie; sociologie; histoire; littératures romans de caractère étranger, de caractère érotique, familial, social, satiriques, etc.; mélanges récits de voyages, etc.

b) Revues étrangères artistiques (musique, arts) d'éducation familiale domestique; de sciences; de sport; de littérature; de sciences sociales ou politiques;

c) Journaux étrangers indépendants ou de parti nouvelles à sensation?

Les réponses à cette enquête se feront en soulignant le genre de livres revues, journaux que vous lisez.

De ces livres, revues, journaux citez quelques-uns de vos préférés.

Titre:
Auteur:
Collection:
Prix:
Abonnement:
Editeur:

Titre:
Auteur:
Collection:
Prix:
Abonnement:
Editeur:

SUR QUOI BAS VOS PRÉFÉRENCES? Citez quelques-uns de vos préférés (revues ou journaux).

Le bulletin

Comme ses devanciers, ce bulletin contient en ses huit pages des articles de fond et plus de renseignements qui intéresseront tous les membres et collaboratrices des ligues, toutes les ligueuses, toutes les ouvrières tholiques.

En voici le sommaire:

1.—Sympathies à S. Cardinal Villeneuve, Laval Lapointe, Mlle G. Lefavre, etc.

2.—La formation d'un groupe d'ouvrières d'action catholique et les auteures de l'abbé Donat Fréche, Cathédrale, les Trois-Frères.

3.—L'Action Catholique au Diocèse de Québec, le 1er octobre. Mlle Jeanne Thériault, présidente du Comité de la section féminine.

4.—Les lectures: Ce que l'on lit. Madame Léandrine, présidente diocésaine L.C.F.

5 et 6.—Rapports des ligues césains.

7.—Le Coin des Jeunes Gardes.

8.—Bulletin d'enquêtes.